

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1 Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif kualitatif. Penelitian deskriptif ini digunakan untuk meneliti objek dengan cara menurunkan, menafsirkan data yang ada, dan pelaksanaannya melalui pengumpulan, penyusunan, analisis dan interpretasi data yang diteliti pada masa sekarang. Penelitian deskriptif bertujuan untuk menjelaskan suatu kondisi social tertentu.¹ Tipe penelitian deskriptif ini dianggap relevan dipakai karena menggambarkan objek yang ada pada masa sekarang secara kualitatif berdasarkan data yang diperoleh dari penelitian. Penelitian deskriptif dalam penelitian ini dimaksudkan untuk mendapat gambaran dan keterangan-keterangan secara jelas dan faktual tentang *Community Participation* dalam Menjaga Kawasan Hutan Lindung di Kecamatan Kisam Tinggi Kabupaten OKU Selatan.

3.2. Jenis Data

Dalam penelitian ini diperlukan dua jenis data yaitu data primer dan data sekunder sebagai berikut ²:

- a. Data primer adalah data yang diperoleh langsung dari lokasi penelitian melalui wawancara dengan informan yang berkaitan dengan masalah penelitian dan juga melalui obsevasi atau pengamatan langsung terhadap obyek penelitian.
- b. Data skunder yaitu data yang diperoleh berdasarkan acuan atau literatur yang berhubungan dengan masalah penelitian, misalnya materi atau dokumen serta melalui studi kepustakaan yaitu dengan menelaah literatur, majalah, serta karya tulis yang berhubungan dengan masalah yang diteliti.

¹ Morissan. *Metode Penelitian Survei* (Jakarta Prenamedia Group, 2017), hal:37.

² Sugiyono. *Op.Cit.* Hal: 308

3.3. Fokus Penelitian

Adapun fokus penelitian dari penelitian ini adalah Menganalisis *Community Participation* (masyarakat di sekitar hutan lindung) Dalam Menjaga Kawasan Hutan Lindung di Kecamatan Kisam Tinggi Kabupaten OKU Selatan.

3.4. Teknik Penentuan Informan

Informan penelitian adalah seseorang yang akan diberikan pertanyaan-pertanyaan penelitian oleh peneliti³. Pemilihan dan pengambilan sumber data dilakukan secara *purposive sampling* yaitu teknik penentuan sampel sumber data dengan pertimbangan tertentu. Dalam penelitian ini yang menjadi *key informant* (Informasi Kunci) adalah :

Tabel 3.1 Informan Penelitian

No	Nama	Jabatan	Jumlah
1	Erhandi Ismail, S.E	Sekretaris Kecamatan Kisam Tinggi Dinas Kehutanan Kabupaten OKUS	1 orang
2	Jomroni, S.P	Kasubag TU UPTD Kehutanan	1 orang
3	Cepriyadi	Babinsa 09 Kecamatan Kisam Tinggi Kabupaten OKU Selatan	1 orang
4	Aska Eksisen, A.Md	Pengusaha Kayu Kecamatan Kecamatan Kisam Tinggi Kabupaten OKU Selatan	1 orang
5	Dewi Ranita	Masyarakat Kecamatan Kecamatan Kisam Tinggi Kabupaten OKU Selatan	1 orang
6	Napoleon	LSM SIGAP Kecamatan Kisam Tinggi Kabupaten OKU Selatan	1 orang
	Total		6 orang

3.5 Teknik Pengumpulan Data

³ Sugiyono. *Metodologi Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R &D* (Bandung: Alfabetha, 2018), hal:209.

Dalam penelitian ini, jenis data yang dikumpulkan adalah data primer dan data sekunder. Untuk mengumpulkan data primer peneliti menggunakan beberapa teknik pengumpulan data, yaitu:

1) Interview/Wawancara

Wawancara adalah pengumpulan data untuk memperoleh keterangan, pendirian, pendapat secara lisan dari seseorang (responden) dengan berbicara langsung dengan orang tersebut. Jadi metode wawancara adalah suatu kegiatan yang dilakukan untuk mendapatkan informasi secara langsung dengan mengungkapkan pernyataan kepada responden dan dalam kegiatan wawancara berlangsung pewawancara harus dapat menyesuaikan dengan situasi dan kondisi lokasi wawancara.

2) Observasi

Observasi adalah pengumpulan data yang dilakukan dengan sengaja, sistematis mengenai fenomena sosial dan gejala-gejala yang kemudian dilakukan pencatatan secara sistematis mengenai tingkah laku dengan melihat atau mengamati individu secara langsung.

3) Dokumentasi

Dokumentasi adalah sekumpulan berkas yakni mencari data mengenai hal-hal berupa catatan, transkrip, buku, majalah, prasasti, notulen agenda dan sebagainya yang diperlukan untuk mengetahui tentang permasalahan yang peneliti bahas. Berdasarkan pengertian tersebut, metode ini dilakukan dengan cara mengumpulkan data dengan cara memperoleh data dan informasi yang dapat berupa sejarah singkat, visi, misi, motto, struktur organisasi dan lain-lain yang berhubungan dengan obyek penelitian.

3.6 Teknik Analisis Data

Analisis data yang dipergunakan dalam penelitian ini adalah analisis secara kualitatif. Sugiyono mengemukakan bahwa “aktivitas dalam analisis data kualitatif dilakukan secara interaktif dan berlangsung secara terus menerus sampai tuntas, sehingga datanya sudah jenuh”.⁴ Aktivitas dalam analisis data, yaitu:

a. Reduksi Data

Merupakan bagian dari proses analisis yang mempertegas, memperpendek, membuat fokus, membuang hal-hal yang tidak penting dan mengatur data sedemikian rupa sehingga dapat membuat kesimpulan akhir.

b. Sajian Data

Merupakan suatu rakitan organisasi informasi, deskriptif dalam bentuk narasi yang memungkinkan kesimpulan riset dapat dilakukan. Sajian data harus mengacu pada rumusan masalah sehingga dapat menjawab permasalahan-permasalahan yang diteliti.

c. Penarikan Kesimpulan

Dari awal pengumpulan data, peneliti harus sudah memahami apa arti dari berbagai hal yang ia temui dengan melakukan pencatatan peraturan-peraturan, pola-pola, pernyataan-pernyataan, arahan, sebab akibat, kesimpulan perlu diverifikasi agar penelitian yang dilakukan benar dan bisa dipertahankan.

⁴ Sugiyono. *Op.Cit.* Hal: 333

